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Interview EWF – Paris 2024 : Mr Michel RAYNAUD 

 

 

 

Alors que le compte à rebours des Jeux Olympiques de 

Paris 2024 se poursuit, nous sommes heureux 

d’annoncer une interview exclusive de Michel 

Raynaud, Président de la Fédération Française 

d’Haltérophilie. M. Raynaud partagera son 

expérience, les préparatifs méticuleux des Jeux et le 

rôle des athlètes et des officiels européens. 

L’interview abordera des sujets clés tels que les défis 

de l’organisation des épreuves d’haltérophilie, la 

participation de 30 athlètes européens, de 16 pays et 

le rôle crucial de 14 officiels techniques 

internationaux d’Europe. 

En outre, M. Raynaud discutera de l’impact de 

l’organisation des Jeux Olympiques sur l’haltérophilie 

en France et des futurs plans pour le sport post-

olympique. 
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1. M. Raynaud, pourriez-vous nous parler un peu de votre parcours et de 

votre parcours pour devenir président de la Fédération française 

d’haltérophilie ? 

J’ai commencé ma carrière d’haltérophile très jeune et après avoir participé à de nombreuses 

compétitions nationales et internationales, j’ai souhaité transmettre mes acquis sur les 

exigences de l’haltérophilie. 

Comme de nombreux passionnés, mon parcours est marqué par cette passion indéfectible et 

cet engagement sans faille envers la promotion de l’Haltérophilie et son développement en 

France. 

J’ai commencé à m’impliquer dans l’administration sportive en mettant à profit mon 

expérience de terrain pour essayer d’améliorer les conditions et les structures d’encadrement 

des Dirigeants. 

A trois reprises, J’ai été élu Secrétaire Général de la Fédération Française d’Haltérophilie et 

Musculation (FFHM). Ma dernière élection à ce poste national a été en 2020 sous la Présidence 

de mon Ami Guy KOLLER qui, comme vous le savez, nous a quittés subitement trop tôt en 2022. 

J’ai été élu président de la Fédération française d’haltérophilie en 2022 jusqu’aux Jeux 

Olympique de Paris. Avec mon équipe Dirigeante, nous travaillons à mettre en place de 

nombreuses initiatives pour promouvoir l’haltérophilie à tous les niveaux, du loisir à l’élite. 

Pour ces quatre ans à venir en tant que Président, je souhaiterais avoir la chance de partager 

et de transmettre cet héritage olympique à nos jeunes. 

 

2. Comment se déroule la préparation des Jeux Olympiques de Paris 2024, 

notamment en ce qui concerne l’haltérophilie ? 

Être le pays hôte des JO est un honneur et une énorme responsabilité. Nous accueillons le 

monde à Paris pour célébrer les valeurs de l’olympisme. Tout doit être parfait pour que la fête 

soit unique et laisse un héritage pour les générations futures. Le COJOP et le Ministère des 

Sports travaillent ensemble depuis déjà 9 ans pour offrir des JO inoubliables, modernes et 

innovants. La cérémonie d’ouverture sur la Seine ou encore l’ouverture du marathon à la 

participation de milliers de citoyen, la parité homme/femme, des sites de compétitions à 

couper le souffle aux abords des monuments historiques comme la Tour Eiffel ou la Concorde 

en sont la preuve. L’éco durabilité est aussi au cœur du projet « Paris 2024 » avec l’objectif 

d’atteindre la neutralité carbone. Paris 2024 sera à la hauteur des attentes de tous et restera à 

jamais gravé dans les mémoires comme des JO extraordinaires ! 

Dans cet état d’esprit, l’équipe de Jacquie WHITE, Manager de compétition de l’haltérophilie 

travaillent très dur pour que les épreuves d’haltérophilie se déroulent dans une atmosphère 
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extraordinaire à l’Arena Sud Paris du 7 au 11 août. Les haltérophiles vont concourir dans une 

ambiance incroyable à Paris avec plus de 4000 spectateurs par session. Le public français est 

très chaleureux et portera tous les olympien(ne)s vers le succès. 

 

3. Quels ont été les principaux défis auxquels vous avez été confrontés dans 

l’organisation des épreuves d’haltérophilie pour les Jeux olympiques, et 

comment les avez-vous relevés ? 

L’organisation des épreuves d’haltérophilie pour les Jeux olympiques de Paris 2024 a été géré 

par l’organisation Paris 2024, en collaboration avec des officiels de l’IWF. Ils ont été impliqués 

dès les premières étapes de la planification pour s’assurer que toutes les normes soient 

respectées. Dès le départ de cette aventure, ils ont bien voulu intégrer la FFHM dans leurs 

travaux, et je les en remercie !  

La coordination de la logistique pour un événement de cette envergure a nécessité une 

planification minutieuse et une gestion rigoureuse dans le cadre de la préparation des sites de 

compétition, le transport des équipements, l’accueil des athlètes au village olympique et des 

officiels à proximité du lieu de compétition. 

Il a été prioritaire à garantir la sécurité des athlètes, des officiels, et des spectateurs. Les 

menaces potentielles comprennent des risques liés aussi à la sécurité physique. Et la mettre 

en place des mesures de sécurité renforcées, y compris des contrôles d’accès stricts de 

billetterie, la surveillance vidéo, et des équipes de sécurité sur place.  

Recruter, former et mobiliser un grand nombre de bénévoles a été nécessaire pour assurer le 

bon déroulement des épreuves. Une campagne de recrutement à grande échelle a été lancée, 

mettant en avant les avantages et les opportunités de participer à l’événement olympique. Des 

programmes de formation détaillés ont été développés pour préparer les bénévoles à leurs 

rôles spécifiques. 45 000 volontaires ont été mobilisés dans toute la France pour contribuer à 

la réussite des Jeux ! 

Nous sommes confiants que les épreuves d’haltérophilie des Jeux olympiques de Paris 2024 

seront un succès retentissant. Cela permettra non seulement de célébrer le sport, mais aussi 

de laisser un héritage durable pour l’haltérophilie en France et au-delà. 

 

4. L’Europe comptera 30 athlètes de 17 pays participant aux Jeux. Quel 

regard portez-vous sur la participation de ces athlètes européens aux 

Jeux Olympiques de Paris ? 

L’Europe est un grand continent d’haltérophilie et en pleine progression. C’est important que 

l’Europe brille aux JO. Je pense que le record de médaille olympique pour l’Europe sera battu 

ici à Paris. De plus en plus de pays sont en mesure de remporter une médaille olympique. Je 

pense à la Norvège avec Solfried KOANDA ou encore à Nina STERCKX pour la Belgique. L’équipe 
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d’Italie qui a remporté 3 médailles à Tokyo, a les moyens de confirmer à Paris en remportant 

de nouvelles médailles. Et bien sûr, Lasha TALAKHADZE qui briguera pour la Géorgie une 3ème 

médaille d’or d’affilée. L’équipe de France compte bien aussi se mêler à la lutte devant son 

public. L’Europe monte en puissance et je lui souhaite tout le succès possible à Paris. 

 

5. Comment les haltérophiles français se préparent-ils aux Jeux et quelles 

sont vos attentes à leur égard ? 

Préparer les JO à la maison ne ressemble à aucune autre préparation olympique. Toute 

l’attention d’un pays est focalisée sur les sportif(ve)s pour qu’ils elles brillent à Paris. 

L’haltérophilie tire son épingle du jeu et profite aussi de la lumière pour développer sa 

notoriété et laisser un héritage pour les générations futures. Après un stage formidable de 4 

semaines à Pékin avec l’équipe olympique de Chine, l’équipe de France olympique se prépare 

à l’INSEP, notre Centre de Préparation Olympique, où toutes les conditions sont réunies pour 

une préparation sereine et optimale. Dans une atmosphère exceptionnelle, devant notre 

public, l’haltérophilie française sera au rendez-vous à Paris grâce à un projet collectif. Les 

ambitions sont élevées pour rentrer dans l’histoire en décrochant une nouvelle médaille 

olympique à la maison après la médaille d’argent de Vencelas DABAYA au JO de Pékin en 2008. 

Ils/elles sont prêt(e)s à aller au combat. 

 

6. Y a-t-il des athlètes ou des équipes spécifiques d’Europe et du monde que 

nous devrions surveiller dans les épreuves d’haltérophilie ? 

Evidemment, la meilleure équipe du Monde, la Chine est la grande favorite pour le nombre de 

médaille d’or comme aux JO de Tokyo. Shi ZHIYONG, haltérophile hors norme, briguera aussi 

un 3ème titre olympique d’affilé. La jeune génération devrait aussi faire de beau coup d’éclat 

avec l’américaine Olivia REEVES en 71 kg ou le bulgare Karlos NASAR en 89 kg.  

Au-delà de quelques têtes d’affiche, je pense que toutes les compétitions vont être palpitantes 

et indécises jusqu’à la dernière barre tellement les prétendant(e)s se tiennent dans un 

mouchoir de poche. Evidemment, je vais soutenir l’équipe de France qui a fière allure avec 

Bernardin KINGUE MATAM qui participe à ses 4ème JO en 73 kg, le capitaine aura à cœur de 

porter ces trois camarades d’équipe vers les plus sommets de l’olympe : Dora TCHAKOUNTE 

en 59 kg, Marie FEGUE en 71 kg et Romain IMADOUCHENE en 89 kg. 

 

7. Quatorze officiels techniques internationaux d’Europe participeront à 

l’événement. Dans quelle mesure leur rôle est-il essentiel pour assurer le 

succès des compétitions d’haltérophilie ? 

La présence de quatorze officiels techniques internationaux d’Europe est essentielle pour 

assurer le succès des compétitions d’haltérophilie aux Jeux olympiques de Paris 2024. Leur 
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rôle est crucial pour plusieurs raisons : ils sont formés et expérimentés pour appliquer les 

règles de l’haltérophilie de manière impartiale. Leur présence assure que les compétitions se 

déroulent équitablement, ils possèdent chacun une expertise et une connaissance 

approfondies des règlements internationaux. Cela garantit une compétition de qualité et à 

faire des Jeux olympiques un événement sportif de premier ordre, respecté et crédible à 

l’échelle mondiale. 

 

 

 

8. L’organisation des Jeux olympiques est un événement important. Quel 

impact prévoyez-vous qu’il aura sur le sport de l’haltérophilie en France 

? Quels sont les projets futurs de la Fédération française d’haltérophilie 

après les Jeux ? 

L’organisation des Jeux olympiques de Paris 2024 aura, je l’espère, un impact significatif sur 

l’haltérophilie en France. Les Jeux Olympique doivent servir de vitrine pour l’haltérophilie. La 

couverture médiatique attirera probablement un plus grand public et suscitera un intérêt pour 

la pratique de l’haltérophilie en France. Cela devra entraîner une augmentation du nombre de 

licenciés et de pratiquants dans nos clubs. 

Le succès des athlètes français, voire une médaille lors de ces Jeux, devront inspirer de 

nombreux jeunes à s’intéresser à l’haltérophilie. C’est notre engagement ! Les performances 

de nos champions auront un effet d’entraînement, motivant les jeunes à s’investir dans notre 

discipline qui est loin d’être le sport national en France. Cela doit passer par un investissement 

dans la formation des entraîneurs et des officiels pour garantir un encadrement de qualité 

pour les nouveaux pratiquants. 
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L’un des objectifs majeurs de notre Fédération est de promouvoir la participation des femmes 

à l’haltérophilie. Des campagnes spécifiques et des programmes de soutien sont mis en place 

par la Fédération Française pour encourager davantage de femmes à s’engager dans ce sport. 

La Fédération cherche à établir des partenariats avec des entreprises privées pour promouvoir 

l’haltérophilie et offrir des opportunités de développement aux athlètes. Cela inclut aussi des 

initiatives pour intégrer l’haltérophilie dans les programmes scolaires et universitaires. 

La Fédération encourage la pratique de l’haltérophilie à tous les niveaux, du loisir à la 

compétition, en mettant l’accent sur l’inclusivité et l’accessibilité. 

Les Jeux olympiques de Paris 2024 représentent une opportunité unique pour l’haltérophilie 

en France. Ils permettront de renforcer la popularité pour l’haltérophilie, d’améliorer les 

infrastructures et de promouvoir de nouvelles initiatives pour le développement des jeunes 

talents. Nous sommes déterminés à capitaliser sur cet élan pour garantir un avenir brillant et 

prospère en France. 

 

9. Quel a été pour vous l’aspect le plus gratifiant de la préparation des Jeux 

olympiques de Paris 2024 ? 

L’aspect le plus gratifiant de la préparation des Jeux olympiques de Paris 2024 réside dans la 

convergence de plusieurs éléments qui incarnent l’esprit olympique et le développement du 

sport en France.  

Voir toute une nation se mobiliser autour d’un projet commun est extrêmement gratifiant. La 

préparation des Jeux a permis de rassembler des personnes de tous horizons, travaillant 

ensemble vers un objectif partagé. 

Contribuer à la modernisation et à l’amélioration des infrastructures sportives en France est 

une source immense de satisfaction. Les installations sportives vont laisser un héritage durable 

pour les générations futures 

Participer à la promotion des valeurs de l’olympisme est particulièrement gratifiant. Ces 

valeurs sont essentielles pour construire un monde meilleur par le sport. Voir ces principes mis 

en avant dans toutes les initiatives, des programmes éducatifs aux campagnes de 

sensibilisation, est profondément inspirant. 

L’impact que la préparation des Jeux a sur nos jeunes. L’enthousiasme et l’inspiration qu’ils 

retirent de cet événement mondial les motivent à s’engager dans le sport et à poursuivre leurs 

rêves. 

Préparer un événement qui accueillera les meilleurs athlètes du monde est une responsabilité 

et un honneur immenses. Assurer que leur séjour et leur compétition se déroulent dans les 

meilleures conditions possibles est une source de grande fierté. 

En résumé, le plus gratifiant dans la préparation des Jeux olympiques de Paris 2024 est de voir 

comment cet événement mondial rassemble les gens, inspire les jeunes, promeut des valeurs 
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positives, et laisse un héritage durable pour la société française. C’est un privilège de 

contribuer à une telle aventure historique. 

 

10. Comment voyez-vous l’avenir de l’haltérophilie, en France et à 

l’international ? 

L’avenir de l’haltérophilie, tant en France qu’à l’international, est prometteur, mais il est 

également parsemé de défis à relever. L’un des objectifs majeurs pour l’avenir de l’haltérophilie 

en France est de continuer à développer la formation de nos jeunes talents. Cela passe par des 

programmes de détection et de formation dans les clubs, nos régions, avec des compétitions 

adaptées aux jeunes athlètes. 

L’héritage s’est d’améliorer les équipements disponibles. Les clubs doivent avoir accès à des 

installations modernes pour attirer et retenir les athlètes. De créer des partenariats avec des 

collectivités locales et des sponsors privés qui doivent jouer un rôle clé dans ce domaine. 

Pour accroître la popularité de l’haltérophilie, il est essentiel d’améliorer sa visibilité. Cela doit 

passer par une couverture médiatique plus importante des compétitions nationales et 

internationales, ainsi que par des campagnes de promotion sur les réseaux sociaux et autres 

plateformes numériques. C’est ce que vous faite très bien à l’IWF ! 

L’un des plus grands défis pour l’haltérophilie mondiale est la lutte contre le dopage. Dans un 

passé encore trop récent, les problèmes liés au dopage ont terni l’image de notre sport 

olympique, le CIO ne s’y est pas trompé ce qui a conduit à des sanctions que nous connaissons 

au niveau des instances internationales et pour certaines fédérations nationales. Pour assurer 

un avenir sain et équitable, il est crucial d’adopter une politique de tolérance zéro envers le 

dopage. C’est ce que fait très bien aujourd’hui l’IWF ! Nous devons rester une discipline 

olympique ! 

L’innovation doit aussi transformer l’haltérophilie par des outils modernes. Les compétitions 

intercontinentales et continentales jouent un rôle crucial pour la promotion de l’haltérophilie. 

Il est important de continuer à organiser ces événements de manière professionnelle et 

attrayante, afin de maintenir l’intérêt et l’engouement pour l’Haltérophilie.  

Avec un engagement fort de toutes les fédérations, des athlètes et des entraîneurs, 

l’haltérophilie doit continuer à prospérer et à inspirer de nouvelles générations. J’y crois ! 

 

11. Y a-t-il un message que vous aimeriez partager avec les athlètes, les 

officiels et les partisans à l’approche du début des Jeux ? 

À l’approche des Jeux, j’aimerais partager un message de motivation et d’inspiration à 

l’attention de tous les athlètes, officiels et partisans de l’haltérophilie. 
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Aux athlètes je leur dirais soyez courageux et soyez déterminés ! Vous avez travaillé sans 

relâche pour atteindre ce niveau de compétition. Ayez confiance en vos capacités et donnez le 

meilleur de vous-même ! Aux officiels leur dire soyez Intègre et impartial ! Votre rôle est crucial 

pour assurer le bon déroulement des compétitions. 

Aux publics, restez Passionnés et respectueux !  Votre soutien est une source inestimable de 

motivation pour les athlètes. Continuez à les encourager avec passion. 

Ensemble, nous faisons avancer l’haltérophilie. Que ces Jeux soient un moment de célébration 

de l’effort humain et de la fraternité. Bonne chance à tous les athlètes et que les meilleurs 

moments soient ceux que nous allons créer ensemble. Paris 2024 est prêt à vous recevoir ! 


